

En Venezuela, investigaciones científicas de la Misión Médica Cubana a favor de la calidad de vida del pueblo

Image not found or type unknown



Doctor en Ciencias Pedagógicas Pedro Miguel Milián Vázquez, médico especialista en Farmacología.

Por Dalia Reyes Perera*

Impulsar los estudios científicos en aras de elevar la calidad de los servicios es otra de las aristas priorizadas y fortalezas de la Misión Médica de Cuba en Venezuela.

La investigación para perfeccionar el clima organizacional del trabajo en Centros de Diagnóstico Integral, del Doctor en Ciencias Pedagógicas Pedro Miguel Milián Vázquez, médico especialista en Farmacología, está propuesta al Premio Anual de Salud en Cuba como Mejor Tesis de Doctorado del año por la alta relevancia del trabajo.

“Nuestro objetivo es ofrecer servicios de excelencia al pueblo venezolano mediante un favorable clima organizacional, la investigación transcurrió por tres momentos, una etapa en que se diagnosticó la situación del ambiente laboral, dirigido a estas dimensiones fundamentales: liderazgo, motivación, reciprocidad e intercambio de información de los colaboradores que trabajaban en Centros de Diagnóstico, luego se diseñó una estrategia de intervención que se extendió por seis meses, enfocada en actividades motivacionales, de capacitación y superación en función de la preparación científico-técnica y gerencial y de atención integral a los colaboradores”, dice el experto.

El Jefe del Departamento Metodológico de la Dirección Nacional de Docencia en la Misión Médica de Cuba en Venezuela está muy satisfecho por los resultados e impactos.

Más adelante puntualiza que el trabajo “concluyó con una tercera etapa en que se midió el impacto y transformación, y constatamos que mejoró el clima organizacional, los directivos de salud cuentan con una herramienta para mejorar ese ambiente en el desempeño laboral, y la estrategia puede ser extrapolada a otras instituciones de salud, centros de alta tecnología, centros de rehabilitación, oftalmológicos, y otras instituciones venezolanas del sistema público nacional de salud”, precisa.

Pero la capacitación y preparación científica no queda en oficinas o en aulas solamente. Los expertos cubanos, junto a sus colegas venezolanos han preparado a jóvenes profesionales de ambas naciones que hoy, con sus investigaciones, se aprestan a servir mejor a su pueblo.

Image not found or type unknown



Dra Yeilín Márquez

La Doctora venezolana Yeilín Márquez, médico especialista en Medicina General Integral labora en el área de Salud La Pastora, localidad San Ruperto, perteneciente al Distrito Capital Caracas, donde realizó una intervención educativa “Secuelas Post Covid 2019 en adultos mayores con edades entre 60 y 65 años”.

En declaraciones a la prensa señaló que “son pacientes que tenían síntomas o que presentaban una enfermedad crónica, o tenían secuelas después de haber contraído la Covid y entonces, trazamos un cronograma de tareas para mejorar su calidad de vida, presentaban en sentido general afecciones respiratorias, neuromusculares y siquiátricas”.

La intervención comunitaria arrojó resultados loables, asevera la joven especialista, quien aclara que “hicimos encuestas antes y después de la intervención, y a partir de las actividades comunitarias, recreativas e intercambios, estos adultos mayores mejoraron su calidad de vida. Las investigaciones deben continuar para elevar el estilo y la calidad de vida de los pacientes geriátricos”, señala.

Ambas investigaciones son sólo una muestra de cuanto aporta la ciencia a los servicios médicos.

Según el Doctor Pedro Miguel Milián Vázquez “hay más responsabilidad y compromisos, amplia participación de los trabajadores, pues está demostrado que cuando hay mejores relaciones, mejor gerencia, los servicios de salud mejoran para continuar perfeccionando esa calidad en los servicios de salud que se prestan al pueblo venezolano y que todos aspiramos”, concluye.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/356398-en-venezuela-investigaciones-cientificas-de-la-mision-medica-cubana-a-favor-de-la-calidad-de-vida-del-pueblo>



Radio Habana Cuba